

Fraktion GRÜNE In der Gemeindevertretung Zeuthen

vertreten durch den Fraktionsvorsitzenden Jonas Reif



Interne Nummer

02-2024 NEU

Beschlussvorlage-Nr.

n.n.

Eingereicht für

Umweltausschuss 19.3.2024

Gemeindevertretung 21.5.2024

Titel

Umsetzung Allee-Neupflanzung L401

Beschlussvorschlag

Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister, sich gegenüber dem Landesbetrieb Straßenwesen dafür einzusetzen, dass die L401-Allee-Neupflanzung in der Baum-Qualität Stammdurchmesser 20-25cm stattfindet.

Über die konkrete Baumartenwahl soll noch einmal gemeinsam zwischen Gemeinde und Landesbetrieb beraten und dabei neue Erkenntnisse zur Klima-Resilienz berücksichtigt werden.

Begründung

Die Gemeindevertretung hat nach langer Abwägung von Vor- und Nachteilen unter Bedingungen dem Ausbau der L401 zugestimmt (siehe BV008/2016).

Dieser sah unter anderem die Pflanzung größerer Bäume vor, um möglichst schnell wieder das Bild einer geschlossenen Allee zu erreichen.

In einer gemeindlichen Stellungnahme hat die Gemeinde unter Einbeziehung der Fraktionen und eines Sachverständigen gegenüber dem Landesbetrieb ein Entgegenkommen signalisiert und eine Baumgröße vorgeschlagen, die zwischen den ursprünglichen Vorstellungen der Gemeinde Zeuthen und dem Landesbetrieb liegt. Trotz dieses Entgegenkommens blieb der Landesbetrieb bei seiner geringen Pflanzgröße in der weiteren Planung.

Weiterhin wurde in der Stellungnahme der Gemeinde nunmehr eine Linden-Sorte für die Nachpflanzung vorgeschlagen worden (im Beschluss 008/2016 hatte sich die Gemeindevertretung für Rot-Ahorn und Amberbaum ausgesprochen). Angesichts neuer Erkenntnisse zur Klima-Resilienz in Folge der von Trockenheit geprägten Sommer 2018, 2020 und 2022 in Berlin/Brandenburg und des ohnehin schon sehr hohen Anteils von Linden (kommunalen Straßenbaumbestand + Baumbestand an der Landesstraßen über 50%) sollte die Neupflanzung langfristigen Erfordernissen und Erwartungen bestmöglich entsprechen.

Stand: 13.3.2024